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全国马铃薯科研工作会议纪要

�����年��月 �日
，
济南�

全国马铃薯科研工作会议在农业部和中国作物学会的关怀领导下
，
于����年��月�日至�

日在山东济南召开
。

会议由
“
七

·

五
”
全国马铃薯育种攻关课题主持单位中国农业科学院蔬菜

研究所
、

全国马铃薯区域试验主持单位湖北南方马铃薯中心和中国作物学会马铃薯专业委员

会联合主持
。

来自北京
、

黑龙江
、

内蒙古
、

吉林
、

辽宁
、

山东 、 山西
、

河南
、

河北
、

四川
、

青海
、

湖北
、

湖南
、

江苏
、

云南
、

贵州
、

江西
、

宁夏
、
甘肃

、

睐西
、

广东
、

福建
、

西藏
、

天

津
、

浙江等��个省
、

市和自治区的马铃薯育种攻关单位的科技人员
、

承担国家级马铃薯区域

试验单位的科技人员和中国作物学会马铃薯专业委员会委员尽 《马铃薯杂志 》 的编委共计��

人
。

会议由中国作物学会马铃薯专业委员会副主任委员兼秘书长叶超林同志主持
，
中国作物

学会马铃薯专业委员会副主任
、

全国马铃薯育种攻关课题负责人
、
中国农业科学院蔬菜研究

所程天庆研究员致开幕词
，
山东省农业科学院院长王大刚同志代表山东省农学会和山东省农

业科学院做了热情洋溢的讲话
。

相继由育种攻关课题组负声人程天庆研究员做
“ 七

·

五 ”
攻

关阶段总结报告
、

国家级 区域试验主持人刘介民研究员做养于奔国第 �轮区域试验工作总结

报告
。

中国作物学会马铃薯专业委员会主任委员李景华教授做马铃薯专业委员会 自����年成

立以来的工作总结报告
。

会议中间还举行了学术报告会， 二

共咚到学术论文 ”�篇
，
宣读 了 “�

篇
。

论文内容涉及育种
、

栽培生理
、

病毒病害及生物技术等各个领域
，
特别是中青年科技人

员宣读了一批具有较高水平的论文
，
反映了马铃薯科技界后继有人

，
大有希望

。

专业委员会

委员
、

前任亚洲马铃薯协会主席王军教授在会议上详细地介绍了亚洲马铃薯协会第 �届年会

在我国昆明召开会议的盛况并对亚洲马铃薯协会下届的活动做了介绍和说明
，
这对我国马铃

薯专业委员会今后开展对外学术交流是一个有力启示
。

会议采取大会和小会相结合的方式
，
本着深化改革的精神

，
总结了各自的工作

�

育种攻关组总结了 �年来 �����一�����攻关取得的进展与成就
，
检查了����年课

题执行情况
，
预测了

“ 一

七
·

五
”
攻关是否能完成和超额完成合同规定的指标

。

通过各参加攻

关单位的汇报和总结
，
大家信心十足

。
����年有川薯防号

、

郑薯 �号
、

鲁马铃薯 �号
、

坝薯

�号和晋薯�号
，
通过了省或自治区品种审定委员会的审定命名推广

，
还有��个品系参加了国

家区试
，
有��个优良品系参加了省级区试

。

预测到��的年还将有一批新的品种被审定命名推

广
，
对

“ 六
·

五
”
期间育成品种的跟踪于����年就超额完成推广面积

� 对种质资源的筛选
，

如选育双单倍体及产生 �。
配子的单倍体也于�，��年超额完成合同指标

。

至于在 “ 七
·

五
”
期

间育成新品种推广的面积
，
由于受各种因素的限制

，
还需下大力气加速繁殖推广

。

由于内蒙

古 和黑龙江今年处于气候极不利的条件下
，
严重影响马铃薯杂交实生种子和天然种子的生产

量
，
必须在����到����年扩大种植生产杂交实生种子和天然实生种子亲本的面积

。

�
�

参加国家级品种区域试验单位的与会代表对 �年来的区试工作进行了认真的全面总
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结
，
肯定了成绩和经验

，
找出了存在的间题

。

由于各级领导部门对区试工作的重视与支持
，

各参试单位的密切合作
，
尤其是全国农作物品种审定委员会马铃薯专业组组织了几次现场考

察
，
对区试工作起了很好的推动作用

，
促进了试验质量的提高

。

通过全国第 �轮马铃薯品种区域试验
，
已鉴定出���一��

、
��一�一�

、
���一�

、
������

、

���一�等几个高产
、

优质
、

抗病的优良品系
，
可扩大生产示范

，
争取早日申报全国品种审定

委员会审定
。

为了学有榜样
，
大家经过认真评选

，
评选出东北区为先进片

，
还评选出了先进单位和先

进个人
。

大家一致认为
，
目前区试经费太紧

，
严重影响了工作的正常开展

，
区试质量也有待

进一步提高
。

会议还认真讨论落实了第 �轮区试方案
，
对试验点的设置做了适当调整

，
并完成了交换

届工作
。

第 �轮全国马铃薯区试工作由黑龙江省农科院马铃薯研究所主持并成立马铃薯区试

领导小组
，
参试品种 �系�东北区 �份

、

华北区 �份
、

西北区 �份
、

中原区 �份
、

西南区 �

份
、

南方区 �份
，
共计��份材料

，
会议上还产生了区试实施方案

。

参加会议的马铃薯专业委员会的委员和马铃薯杂志的编委认真讨论 了 �年 来专 业

委员会的工作总结报告
。

通过讨论认为
，
两年来专业委员会做了大量工作

，
特别是对编委的

工作和会刊的发行是比较满意的
，
大家也提出许多宝贵意见

，
希望在今后逐渐提高杂志的质

量
，
以适应国际的学术交流

。

鉴于原有编委由于工作调转改行
，
对编委成 员做了适当调整

。

委员们一致同意于����年

第 �期开始
，
会刊将陆续转载这次会议的学术论文

。

这次会议时间短
，
内容丰富

，
大家付出了辛勤的劳动

，
是一次团结的胜利的马铃薯科研

工作会议
。

会议全体代表一致认为
，
这次会议开得很成功

，
这是与山东省农科院领导对这次

会议的支持分不开的
，
尤其是蔬菜所的同志

，
为会议做了大量的工作

，
在会议闭幕之际

，
全

体会议代表谨向山东农科院的领导及蔬菜所的同志们表示衷心的感谢
。

会议于�月 �日下午

�时胜利闭幕
。

本纪要由国家
“
七

·

五
”
攻关课题主持单位

、

全国区域试验主持单位和马铃薯专业委员

会分别备文上报农业部科技司
、

农业部全国种子总站及中国农科院科研部和中国作物学会
。
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